

ooo (76064)



EMMA SALAS NEUMANN: MAXIMO GALARDON PARA UNA GRAN UNIVERSITARIA

Emma Salas Neumann es una educadora formada en el aero de un hogar donde la pedagogía —mucho más que una profesión—, se vivía como un verdadero apostolado. Y bajo ese definido ascendiente fue que desde temprano acuñó la decisión de dirigir hacia la enseñanza las dotes que heredó de su padre, Don Darío Salas. Muy joven se hizo pedagoga para continuar perfeccionándose durante toda su vida adulta y lograr los más altos honores a los que podía aspirar en el desempeño de lo que ella convirtió a su vez, en su propio apostolado. Y así se hizo acreedora de la Condecoración al Mérito Amanda Labarca, distinción que le fue conferida en diciembre de 1969.

Se premió con ello su fecunda labor como mujer universitaria y su nombre pasó a inscribirse dentro de los capítulos más prestigiados de la historia de la Universidad fundada por Andrés Bello. Profesora de Historia y Geografía, es además especialista en Orientación, Currículo, Educación, Sociología y Economía, grados de perfeccionamiento que obtuvo en universidades norteamericanas e inglesas. Representa

tó a Chile en los más altos escenarios de la investigación y el saber como también ante la Organización de Estados Americanos, OEA, y la Oficina de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, UNESCO.

Mujer inquieta, se caracterizó desde siempre por un gran sentido social, como lo recordó la pianista Elvira Savi —Condecoración Amanda Labarca 1968—, a quien le correspondió presentarla en la solemne ceremonia donde el Rector Marino Pizarro le hizo entrega de su distinción.

Desde los comienzos de su vida estudiantil Emma Salas tomó parte en actividades complementarias a su carrera como campaña de alfabetización para proseguir luego, ya recibida, en tareas gremiales que le exigieron dedicar mucho más esfuerzo y tiempo en pro de elevar el nivel de su profesión.

Como orgullosa hija de Darío Salas, se empeño constantemente en hacer honor a la memoria de uno de los grandes educadores que recuerda la vida de nuestro país, quien por largo tiempo sirvió a la Universidad de

Chile como profesor y como Decano de la Facultad de Filosofía y Educación.

La vida y obra de Amanda Labarca influyó también en su desarrollo como persona y como profesional de la enseñanza, ya que junto a Darío Salas —señaló en su discurso de agradecimiento— la que fuera la primera mujer que desempeñara una cátedra universitaria en el país, formó parte de un selecto grupo de educadores jóvenes que a principios de siglo organizaron las novedosas sociedades de profesores que lucharon por el progreso de la educación chilena.

Las preocupaciones de Amanda Labarca y mi padre —añadió— alcanzaron también otras dimensiones de la enseñanza, dando origen al desarrollo de una instancia de educación económica, destinada a incentivar el interés por el ahorro, el comercio y la valoración del trabajo manual, lo que se constituyó en un valioso aporte para esos primeros años del siglo en que les tocó vivir.

Con el correr del tiempo, ambos educadores junto a los amigos que se habían ido sumando a estas tareas innovadoras, siguieron sembrando inquietud por el perfeccionamiento de la labor educativa y contribuyeron a hacer realidad proyectos de gran trascendencia como lo fueron el Liceo Experimental "Manuel de Salas" y los Colegios Universitarios Regionales de la Universidad de Chile.

Heredera de toda esa prestigiosa labor de su padre, Emma Salas debió desechar el camino fácil y, por el contrario, adentrarse en la exigente vía del constante perfeccionamiento tanto en el país como fuera de sus fronteras.

Y también permanecer presente en el campo gremial, ocupando los más altos cargos de la Asociación de Mujeres Universitarias y de la Asociación de Orientadores de la Educación Superior, entre otros deberes.

Miembro de importantes instituciones docentes norteamericanas, tiene más de 50 publicaciones pedagógicas que la hacen ser una destacada mujer universitaria. Y con seguridad, hija predilecta no sólo de Don Darío, sino de la historia de la educación moderna de nuestro país.

Máximo galardón para una gran universitaria [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Máximo galardón para una gran universitaria [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)